

**sinembargo.mx**

# Moody's ratifica calificación B1 de Pemex; cambia perspectiva de estable a negativa

Por [Redacción/SinEmbargo](#)

21/07/2023 - 6:03 pm

## La calificadora Moody's también destacó la posibilidad de que Pemex enfrente mayores riesgos crediticios.

Ciudad de México, 21 de julio (SinEmbargo).- **Moody's** Investors Service confirmó este viernes la **calificación** de la estatal Petróleos Mexicanos (**Pemex**) en B1, pero modificó su **perspectiva** a **negativa desde estable** al considerar que no hay un modelo de negocio que facilite el apoyo del **Gobierno**.

La agencia también explicó que la Evaluación Crediticia Base (BCA, por sus siglas en inglés) de Pemex, refleja su solidez crediticia independiente, en caa3.

Además, ratificó la calificación de familia corporativa (CFR), las calificaciones senior no garantizadas de las notas existentes de la compañía, y calificaciones basadas en la garantía de la empresa.

**“La perspectiva negativa de las calificaciones de Pemex refleja la visión de Moody's de que, ante la falta de cambios fundamentales en la estrategia de negocio, es probable que la compañía enfrente mayores riesgos crediticios, debido a su incapacidad de aumentar las inversiones de capital y de mejorar su desempeño financiero y operativo, como resultado de las restricciones de liquidez”, dijo la calificadora en un comunicado.**

Con el cambio de perspectiva a negativa, la calificación de Pemex podría bajar en el plazo de un año.

No obstante, la calificadora prevé que el apoyo del Gobierno de México continúe siendo muy alto en 2023 y 2024; aun con la posibilidad de que los fundamentos financieros subyacentes de la compañía sigan en deterioro ante la negativa de cambiar su modelo de negocio, con la premisa de que a la próxima administración le resultará cada vez más difícil replicarlo.

**“Esto se debe a que la perspectiva de una reducción del espacio fiscal en los próximos años restringiría la capacidad del soberano de brindar apoyo a niveles comparables a los registrados durante la administración saliente de Andrés Manuel López Obrador”, señaló.**

Hace una semana, Fitch Ratings bajó la calificación crediticia de Pemex de "BB-" a "B+", un nivel considerado de alto riesgo.

**Fitch ratificó la calificación crediticia de México en BBB- con perspectiva estable.** <https://t.co/NN3Hsh2bqy> [pic.twitter.com/ep2bVCUOOK](https://pic.twitter.com/ep2bVCUOOK)

— Hacienda (@Hacienda\_Mexico) [June 16, 2023](#)

A través de un comunicado, la agencia señaló que las rebajas reflejan un "continuo desempeño operativo débil" de la empresa paraestatal mexicana. También espera que esta calificación limite sus fuentes de financiamiento de bancos, inversionistas y proveedores.

**"La reducción de estos puntajes de relevancia refleja el impacto ambiental y social asociado con múltiples accidentes en las instalaciones operativas de Pemex desde febrero de 2023, que resultaron en víctimas y lesiones a sus empleados y daños a infraestructura y activos críticos", agregó.**

Además, la agencia de calificación crediticia estadounidense también colocó a PEMEX en el rango de Rating Watch Negative (RWN) y bajó la calificación de las notas internacionales en circulación de la empresa paraestatal mexicana, de "B+/"RR4" de "BB-".